

UFROS ACTU

L'actualité des retraités des organismes sociaux

Chers-es camarades,

En cette période de vœux, je vous souhaite, au nom de l'UFROS, une bonne et heureuse année 2026 pour vous, vos familles et vos proches. La santé qui permettra de relever les défis qui sont devant nous, l'espoir que nos combats partagés seront porteurs d'alternatives à ces politiques brutales et violentes développées par les impérialistes de tout bord, l'ambition de faire triompher nos choix de changement de société à l'image de notre grand projet fédéral du 100% Sécu. Je vous souhaite le meilleur et la réalisation de vos projets personnels.

Ce début d'année est marquée, sur le plan international, par l'intolérable agression américaine sur le sol du Venezuela, en violation du droit international. Le président Macron, en pantin de Trump, tente de rétropédaler après avoir approuvé cet acte du Président des Etats Unis que nous pouvons qualifier de terrorisme d'Etat. Ce dernier n'entend pas en rester là et menace directement tous ceux qui font obstacle à sa volonté d'expansion, que ce soit Cuba, le Groenland, la Colombie en se plaçant comme le gendarme de l'Amérique.

Les nombreux autres conflits dans le monde (Palestine, Ukraine notamment) placeront, à nouveau, la CGT comme une force incontournable pour faire valoir la paix dans cette année 2026 de tous les dangers pour l'humanité et la planète.

2026 est aussi l'année du 54ème congrès de la CGT à Tours où notre organisation devra s'affirmer comme un syndicat de masse, de classe, adoptant une véritable stratégie des luttes, débarrassée de tout attentisme fébrile en ne restant pas accrochée coûte que coûte à une illusoire intersyndicale freinant le mouvement.

2026 sera aussi l'année du déploiement en grand du 100% Sécu de notre Fédération dans l'année précédant la tenue du congrès de la FNPOS. Les militants retraités de l'UFROS seront pleinement partie prenante dans cette campagne de reconquête de la Sécurité sociale.

2025 a vu l'UFROS poursuivre son développement avec près de 2300 syndiqués retraités CGT, une étape que nous franchirons dès cette année 2026 en accélérant la mise en œuvre de notre feuille de route dans toutes nos régions et départements en lien étroit avec les actifs. Pour compléter notre dispositif de continuité syndicale, l'UFROS a décidé, lors de sa dernière commission exécutive, l'organisation, dans le premier semestre de cette année, d'une campagne de syndicalisation des retraités des organismes sociaux. Cette initiative sera un atout supplémentaire pour réussir l'initiative nationale des retraités du 1er trimestre 2026 à l'appel de l'UCR CGT.

Bonne Année à toutes et à tous, bonnes luttes victorieuses.

Jean-Yves Lehuédé
Secrétaire Général de l'UFROS

P1/4





Communiqué FNPOS CGT : Solidarité avec le peuple vénézuélien !

Montreuil, samedi 3 janvier 2020

La FNPOS CGT condamne fermement l'attaque des États-Unis, diligentée par Donald Trump, envers le Venezuela ainsi que l'enlèvement de son président et de son épouse ainsi que l'ignoble mise en scène de leur transfert.

Il s'agit d'une ingérence intolérable contre le peuple vénézuélien, avec, ne nous y trompons pas, comme objectif de lui dérober ses réserves naturelles (pétrolières et minières) et de lui imposer un changement de régime politique. Le prétexte de la lutte contre le Narcotrafic n'est qu'un leurre visant à manipuler les consciences et à venir légitimer cette attaque. Lorsque les mécanismes économiques ne suffisent plus à garantir les profits, la bourgeoisie impérialiste recourt à la force militaire pour s'accaparer des marchés ou des ressources.

C'est encore une mise à mal dangereuse et intolérable du droit international menée par l'administration Trump, encouragée par la mollesse des réactions de nombreux pays face aux ingérences états-uniennes depuis plusieurs mois.

Pour la FNPOS CGT, la seule voie à défendre est celle de la paix et du libre choix des peuples à disposer d'eux-mêmes.

Notre Fédération appelle à une condamnation ferme et sans réserve de cette agression et affirme sa solidarité avec le peuple vénézuélien.

Nous appelons à une mobilisation large de solidarité internationaliste et anti-impérialiste. Seule l'unité des travailleuses et des travailleurs, en France et à l'international, permettra de mettre fin aux conflits expansionnistes menés par « l'internationale d'Extrême-Droite ».

La CSI et la CSA condamnent fermement l'agression militaire américaine et la violation de la souveraineté du Venezuela.

La Confédération syndicale internationale (CSI) et la Confédération syndicale des Amériques (CSA) expriment leur rejet absolu et ferme de l'opération militaire menée ce matin par le gouvernement des États-Unis d'Amérique sur le territoire de la République bolivarienne du Venezuela.



Compte tenu de la gravité de la situation, qui comprend des attentats à la bombe contre des installations à Caracas et la confirmation par le gouvernement américain de la capture et de l'enlèvement du président Nicolás Maduro, le mouvement syndical international déclare :

- 1. Condamnation de l'intervention militaire** : Nous dénonçons cette action comme une violation flagrante de la Charte des Nations Unies et des principes fondamentaux du droit international. Le recours à la force militaire et l'incursion sur le territoire d'une nation souveraine constituent un acte de guerre inacceptable qui met en péril la paix et la stabilité de toute la région.
- 2. Défense de la souveraineté et de l'autodétermination** : Fidèles à notre position historique de défense de l'autonomie des peuples et soutenant les déclarations des gouvernements de la région exigeant le respect absolu de la souveraineté vénézuélienne, nous rejetons toute tentative de changement de régime par la force ou par ingérence étrangère. Le destin du Venezuela doit être décidé exclusivement par le peuple vénézuélien, par des mécanismes démocratiques et pacifiques, sans tutelle impériale.

3. **Exigence de garanties des droits humains :** Nous nous joignons à l'exigence internationale immédiate de preuves de vie, de respect de l'intégrité physique et de libération du président Nicolás Maduro et de son épouse, Cilia Flores, ainsi que de toute autre personne détenue dans le cadre de cette opération illégale. Leur situation actuelle doit être immédiatement portée à la connaissance de la communauté internationale.
4. **Appel à la paix et au dialogue :** Nous partageons la position exprimée par les gouvernements du Brésil, du Mexique et d'autres nations souveraines qui condamnent les violences et soulignent l'urgence de rétablir les canaux diplomatiques.

La région doit rester une zone de paix ; nous ne permettrons pas que l'Amérique latine soit entraînée dans un conflit armé par des intérêts géopolitiques étrangers à nos peuples.

« Ces actes ne défendent en rien la démocratie ; ce sont des actes d'agression manifestes, s'inscrivant dans une politique étrangère militarisée et guidée par des intérêts économiques unilatéraux », a déclaré Luc Triangle, secrétaire général de la CSI. « Les menaces d'enlèvement et le détournement des tribunaux pour attaquer un gouvernement souverain portent atteinte à l'état de droit international et créent un précédent de coercition impériale qui met en péril la paix partout dans le monde. »

« Au nom du mouvement ouvrier des Amériques, nous condamnons l'agression militaire et l'enlèvement du président Maduro et de sa compagne Cilia Flores, violation de la souveraineté et de l'intégrité du peuple vénézuélien et de toute l'Amérique latine et les Caraïbes, zone de paix déclarée par la CELAC depuis 2014. Nous mobilisons les mécanismes de solidarité internationale avec le peuple et les travailleurs vénézuéliens », a déclaré Rafael Freire, secrétaire général de la CSA. « Nous défendons le Venezuela et toute l'Amérique latine comme territoire de paix. Nous n'acceptons aucune invasion ni violence contre nos peuples et nos territoires. Le mouvement ouvrier, comme toujours, est en première ligne pour la défense de la souveraineté et de l'autodétermination, de la démocratie et des droits humains. »

La CSI et la CSA restent mobilisées contre toute ingérence impérialiste, militaire ou économique, d'un pays sur un autre, contre les guerres et pour la défense ferme de la paix, de la démocratie et du multilatéralisme.

Pour la souveraineté, la paix et l'autodétermination des peuples.

<https://www.ituc-csi.org/csi-csa-venezuela>